

ANTICIPÓ ESCENARIO ANTE CONTINGENCIA GRAVE

Estudio del 2019 advirtió sobre línea que originó megacorte

El informe, elaborado hace seis años, recomendó medidas necesarias e inmediatas para evitar un desmembramiento incontrolado del sistema eléctrico.

AGENCIAS
diario@ladiscusion.cl
FOTOS: AGENCIAS

Un estudio realizado en 2019 por el Coordinador Eléctrico Nacional (CEN) había anticipado el riesgo de una contingencia en la línea Nueva Pandazuca-Polpaico, precisamente la zona donde se originó el masivo corte eléctrico que afectó a gran parte de Chile el martes pasado, desde Arica y Parinacota hasta Los Lagos.

Según reveló CNN Chile, este informe, realizado por una entidad independiente, contenía advertencias sobre la vulnerabilidad de esta parte del sistema y las consecuencias que podría tener una falla en la red eléctrica.

El estudio, que forma parte de los documentos públicos del CEN, explicaba que ante una contingencia grave, como la ocurrida, se podrían generar inestabilidades angulares de tensión que requerirían medidas inmediatas para evitar un desmembramiento incontrolado del sistema eléctrico.

Según lo señalado en el informe y replicado CNN Chile Radio, la advertencia no era nueva; ya se había indicado que las medidas preventivas, como los mecanismos de desconexión para aislar las fallas, eran esenciales para evitar que el problema se propagara y afectara



Estudio de 2019 alertó sobre falla eléctrica que dejó sin luz a más de 19 millones de personas en Chile.

al resto del país.

Pese a estas recomendaciones, la crisis desatada el martes mostró que las medidas preventivas no se implementaron, lo que ha generado una serie de críticas hacia las empresas encargadas de la infraestructura eléctrica y el propio CEN.

Expertos han señalado que el coordinador debería haber ejercido una mayor presión para asegurar que las recomendaciones del estudio se llevaran a cabo, especialmente considerando el nivel de complejidad y los riesgos que enfrentaba el sistema eléctrico.

El informe de 2019 no solo identificaba el peligro en la línea Nueva

Pandazuca-Polpaico, sino que también subrayaba la necesidad de contar con un plan de contingencia para afrontar crisis de gran magnitud.

Actualmente, la investigación sobre la causa de la falla eléctrica continúa, y se espera que se profundice sobre la responsabilidad de las empresas involucradas y del Coordinador Eléctrico Nacional.

El Gobierno, a través del Sernac, informó que ha activado todas las herramientas disponibles para proteger los derechos de los consumidores, no solo en el ámbito eléctrico, además de implementar una serie de acciones para gestionar futuras compensaciones a los afectados.

Nuevo corte en la Región Metropolitana

Un nuevo corte de electricidad afectó ayer a sectores de la Región Metropolitana abarcando a más de 33 mil clientes en la provincia de Chacabuco. La falla se habría producido en la línea de transmisión de 110 kV Las Vegas-Cerro Navia, operada por Chilquinta. Las autoridades descartaron que esta interrupción en el suministro esté relacionada con el apagón masivo del martes.